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硝烟散尽 CBA掀起换帅潮
2019-2020赛季CBA联赛以广东男篮加冕 “十冠王”落

下帷幕，鉴于这个休赛期为史上最短，各家俱乐部也加快了
引援和换帅的步伐，力争在最短时间内以最齐整的人员备战
两个月后开启的全新赛季。

本版撰稿 本报记者 薛思佳

本赛季位列联赛第15名的江苏肯
帝亚官方发布公告：经俱乐部管理层
慎重考虑并与李楠本人协商后决定，
聘请李楠指导担任球队主教练一职。
原主教练梅米·贝西洛维奇和俱乐部
由于建队思路存在分歧，经双方友好
协商，决定结束合作关系，贝西洛维奇
不再担任球队主教练一职。
在兵败篮球世界杯之后，李楠一

直赋闲在家，直到今年5月底以江苏男
篮顾问一职重返职业篮坛，而在不到
三个月的时间内，他的身份便从顾问
转型成为了主教练，这也是他执教生
涯第一次接手CBA球队主教练一职，
“这是我第一次在俱乐部工作，去年国
家队比赛结束我一直在家，虽然中间
会关注一下联赛，但真正参与到俱乐
部工作还是第一次。”李楠说道，“对我
来说一切都是陌生的，也是新鲜的，希
望自己能够尽快了解球队的状况，包
括人员和技战术风格，一切都在积极
融合当中。”据江苏男篮官方透露，李
楠在第一堂训练课中强调了防守的重
要性以及球队作风的建设，将球员时
期对自己的要求带到了球队。
值得一提的是，李楠的儿子李禄

瞳效力于江苏男篮青年队。在李楠卸
任国家队主教练一职之后，他便经常
出现在江苏男篮青年队的训练场上，
帮助主教练指导年轻球员的个人技
术，“我之前带过青年队，在国家队执
教期间也调了一些年轻球员。这个工
作对我来说并不陌生，我也希望在青
年队发现一些好的苗子去培养，根据
他们的个人特点做一个评估。”李楠说
道，“我现在也一直在和年轻球员进行

分享和交流。我觉得第一点他们必须
要热爱篮球，不能仅仅当成自己的一
项工作，我觉得热爱可以弥补很多先
天不足的条件；第二点是对自己要有
近期的目标，并非所有人都是天选之
子，这个过程中没有捷径，注定要肯吃
苦，我觉得现在一些年轻球员在提高
个人能力方面都需要再加把劲儿。”
据了解，在李楠离开国家队之后，

有多家俱乐部向其抛出了橄榄枝，但
他最终还是选择了江苏男篮，“我之前
和胡雪峰在一起打过球，在国家队期
间也一起工作过，这样的经历，不仅有
了更深厚的友情，更有了足够的理解
和信任。”李楠阐明了自己选择江苏队
的理由，“我希望通过之前积累到的一
些经验去帮助江苏篮球做一些事情，
现在球队正处于一个新老交替的阶
段，我希望跟这样的球队一起去提高
和成长。”
从率队拿到2018年雅加达亚运会

金牌，到2019年篮球世界杯身陷外界
指责，李楠能否在江苏男篮完成自己
执教生涯的救赎已然成为了新赛季的
一大看点，而他和杜锋之间的再度对
决势必将衍生出新的话题，“去年国家
队比赛结束之后我做了一些调整和反
思，但还是想继续从事这个工作。我从
来没有进入过俱乐部，无论是管理层
还是教练组，所以我希望能够尽快投
入其中。”李楠说道，“江苏篮球近期最
迫切的任务就是为各级国字号队伍输
送人才，只有把他们送出去，才能了解
到亚洲上、国际上最高水平是什么样
的，这样的话他们回来后才能帮助球
队去成长和进步。”

在CBA联赛的20支球队中，广州
男篮是第一支完成主教练更替的球
队，原辽宁男篮主帅郭士强将在新赛
季执掌起球队的教鞭。据了解，深圳男
篮曾经参与到郭士强的争夺战中，但
最终后者更青睐于加盟广州男篮，而
深圳男篮则选择签下邱彪替代王建军
出任新赛季的主教练，“广州队相当有
诚意，我们一直保持着沟通，整个沟通
过程也非常愉快。最重要的是，广州队
有非常长远的目标和想法，和我个人
的规划相吻合，此次来到广州也是对
我个人的挑战。”郭士强说道，“下赛季
备战的时间很短，作为一个新的教练，
这是一个不小的挑战，现在最重要的
就是加强教练和球员之间了解，尽快
打造一个适合球队运转的体系。”

为了填补郭士强离开的空缺，辽
宁男篮在复赛阶段做出了让杨鸣担任
球队教练组组长，行使主教练权力的
决定，而外籍助教马丁内斯则负责临
场执教，最终这对中西结合的搭档帮
助辽宁男篮在之后的常规赛中取得了
12胜1负的成绩，并且在季后赛连续淘
汰浙江和新疆，队史第八次进入总决
赛，取得了不错的效果。据国内媒体报
道，辽宁男篮已经完成了与马丁内斯
的续约，不出意外的话，他将以助教的
身份加入杨鸣所率领的教练组。尽管
在总决赛的用人以及临场指挥方面遭
受到了一定的质疑，但辽宁男篮高层
以及队长韩德君均对马丁内斯的执教
水平表示了认可，这也成为了他最终
得到留任的主要原因。

除了马丁内斯之外，让辽宁男篮
球迷吃下定心丸的，是功勋主帅蒋兴
权的叶落归根。据媒体报道，在帮助浙
江稠州完成重建之后，蒋兴权即将重
返辽宁男篮担任顾问，辅佐“菜鸟教
练”杨鸣。作为曾经一手缔造辽宁黄金
一代的老帅，蒋兴权曾经在执掌辽宁
男篮时期提拔了球员时期的杨鸣进入
一线队，两人之间的师徒之情一度让
外界为之动容，“蒋兴权指导对我没得
说，要不是他当年把我提拔上一队，我
现在还不知道在哪。”
据了解，蒋兴权在正式回归之前

已经给辽宁男篮定下了一系列规矩，
而鉴于老帅年事已高，他将不会随队
远征客场，仅在主场的比赛中坐镇教
练席。

截至目前，广州、深圳和江苏三支
球队已经完成了主教练人选上的更
替，而包括南京同曦、山西男篮等多支
球队同样存在换帅的可能性。
据媒体报道，同曦集团副董事长

陈曦近日透露，前江苏男篮主教练贝
西洛维奇将接替崔万军，执掌南京同
曦新赛季的教鞭。与此同时，有媒体爆
料原广州男篮主教练丁伟将接替王
非，成为山西男篮的新任主帅，多少让
外界有些大跌眼镜。王非在2018年夏
天出任山西男篮主教练之后，球队的
表现和战绩较之前有了明显的提高和
进步，甚至一度在本赛季前半段处于
联赛积分榜上游，最终受限于外援无
法归队导致了球队季后赛一轮游的战
绩，因此他的突然下课让球迷感到出
乎意料。
除了上述几支球队之外，上海男

篮和北京首钢两支在复赛阶段做出教
练组变动的球队同样被外界给予了关
注。在上海男篮最新流出的合照中不
难发现，原上海男篮主教练刘鹏已经
回归到了一线队教练组，担任助理教
练一职，辅佐教练组组长、领队刘炜负

责球队休赛期的训练工作。在卸任上
海男篮主教练之后，刘鹏一度回到了
上海男篮青年队进行工作，并且出任
了中国男篮助理教练和U18国青队主
教练一职。据了解，上海男篮目前正在
寻找一位合适的外籍教练，充实到球
队新赛季的教练组当中，而包括马诺
斯、陆智强和郑志龙将离开球队的教
练组。
和上海男篮的情况类似，北京男篮

似乎也有意培养和锻炼自己的年轻教
练。在解立彬临危受命担任球队代理主
教练期间，他的表现得到了球员和管理
层的一致认可，但他本人却坦言，自己
欠缺的东西还是太多，“在这个位置上
需要更高的精神投入，需要把压力转化
为动力，需要更高的自我要求，我都还
是比较欠缺的。”解立彬表示不希望因
为自己在教练岗位上的稚嫩而耽误了
队员们的青春年华，“他们都在最成熟、
最黄金的年龄段，应该去追求更高的目
标，应该用更好的成绩回报球迷及俱乐
部的投入。所以，希望自己身边，或是球
队主教练的位置上，能有更高水平的人
选来充实这个团队。”

辽宁队主帅杨鸣 一个好汉两个帮

多队教练组或迎变更

李楠出任江苏队主帅

昨天，苏州肯帝亚男篮主教练李楠带领球队进行了官宣后的第一堂训练课

杨鸣 蒋兴权马丁内斯

据了解，上海男篮目前正在寻找一位合适的
外籍教练，充实到球队新赛季的教练组当中。


